

Visita a alianzas de Indupalma con pequeños productores

El pasado 25 de mayo se realizó una visita conjunta del sector público y privado y representantes de entidades internacionales a la plantación de Indupalma, en San Alberto (Cesar), para conocer este modelo empresarial, por invitación del gerente de esta empresa, Rubén Darío Lizarralde Montoya y del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington.

Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer diversos proyectos que se desarrollan con pequeños productores como son El Palmar y El Horizonte, que son ejemplo de desarrollo económico y social, diseñado por Indupalma.

Igualmente el propósito era mostrar cómo la región se ha transformado a pesar de las dificultades que ha tenido y todo lo que se ha podido hacer, sin haber entrado en negociaciones por fuera del marco institucional con ningún grupo al margen de la ley.

Así mismo se pudo observar que el sector privado no solo le está apostando al país, sino que además le está apor-

tando más allá de su obligación institucional o tributaria y que si este modelo se replica sería la mejor contribución a la paz de Colombia.

Entre los asistentes estuvieron senadores y representantes a la Cámara, representantes de la Presidencia de la República, funcionarios de las embajadas de Estados Unidos, Francia e Israel en Colombia, delegados de diversas organizaciones como WWF, Proantioquia, Ideas para la Paz y de la Fundación para la Reconciliación.

Igualmente participaron delegados de la SAC, la Universidad de Los Andes, de la agencia internacional Midas, del Banco Agrario, de la curia y de los medios de comunicación, entre otros. 



➔ Palmeros se reunieron con el Presidente Uribe

impedimento para un comercio más fluido entre los dos países.

También en la reunión se habló del tema de disponer de mayores recursos para investigación, con el fin de reducir los costos de producción, frente a lo cual el Presidente de la República confió en que después del 20 de julio se pueda sancionar el Plan Nacional de Desarrollo, en donde se aumenta en medio punto la cuota de fomento palmero, pasando del 1% al 1,5% que pagan los palmicultores.

En esta misma línea y para ser más competitivos se le planteó al Presidente la posibilidad de firmar un nuevo convenio de gobierno a gobierno con Malasia para traer semilla de ese país y sembrarla en Colombia, tal como se hizo entre los años 2002 y 2004 cuando se trajeron 1,2 millones de semillas.

Además, respondiendo a una de las inquietudes del Congreso Palmero, sobre la distribución de los recursos que del programa Agro Ingreso Seguro (AIS) le corresponden a palma, el primer mandatario recordó que esos dineros se distribuyen anualmente y por tanto para 2008 se podría pensar en canalizar mayores recursos del presupuesto para ciencia y tecnología.

Así mismo, respondió a la inquietud de los palmeros sobre la mala imagen de la palma en el concierto internacional y dijo que en los diferentes escenarios donde él participa hace claridad sobre el tema y que las tierras del Urabá chocoano se devolverán a las comunidades afrodescendientes y habló de la posibilidad de sembrar palma en el denominado bosque intervenido, según el censo de suelos de la Ley Forestal.

Igualmente se hizo referencia al proyecto de sembrar 15.000 hectáreas de palma en el municipio de Guapi (Cauca) sobre el cual el gremio palmicultor manifestó su preocupación por el material genético que se utilizaría en las siembras. A este respecto, el Presidente se comprometió a hacer un seguimiento permanente al proyecto para ver que se utilice semilla certificada en el país o importada si es necesario.

Finalmente, el Presidente se mostró dispuesto a acompañar al gremio palmero en la celebración de los 45 años de Fedepalma donde se le hará la imposición de la condecoración "Orden del Mérito Palmero", y en el lanzamiento del programa de pruebas de ruta del biodiésel con el operador de Transmilenio Si99, en el portal de Usme, en Bogotá. 